



Abkündigungen für Sprengelkollekten und verbindliche landesweite Kollekten der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Norddeutschland im Monat April 2025

Landeskirchenweite Kollekte am 6. April 2025 (Judika) für das Diakonische Werk der EKD

Ihre Kollekte ist bestimmt für Diakonische Projekte der Evangelischen Kirche in Deutschland zur Stärkung des sozialen Zusammenhalts und der demokratischen Werte für eine diverse, vielfältige Zivilgesellschaft und soziale Chancengleichheit.

Unsere Gesellschaft ist mit multiplen Krisen und Herausforderungen konfrontiert: die militärischen Konflikte, die Auswirkungen des Klimawandels und noch immer die Folgen der Corona-Pandemie. Diese Krisen sind mit enormen Belastungen, wirtschaftlicher, sozialer und psychischer Art, verbunden. Die Bewältigung dieser Herausforderungen trifft die schwächsten und von Armut betroffenen Menschen in unserer Gesellschaft am stärksten. Das Vertrauen in die Politik schwindet, Rassismus und Diskriminierung nehmen zu. Die zunehmende gesellschaftliche Spaltung, Ausgrenzung, Hass und Hetze sind Entwicklungen, denen wir dringend entgegentreten müssen. Wir brauchen eine lebendige, vielfältige Gesellschaft, die den sozialen Zusammenhalt stärkt. Mit Ihrer Kollekte fördern Sie konkrete Projekte der Diakonie, die sich für eine starke Zivilgesellschaft, solidarischen Gemeinsinn, die Stärkung demokratischer Werte und lebendige Nachbarschaften einsetzen. Sie engagieren sich gegen Armut und für Bildungsgerechtigkeit. Die Diakonie arbeitet an der Prävention und der Bekämpfung diskriminierender Haltungen gegenüber Menschen anderer ethnischer, kultureller oder religiöser Herkunft.

Sprengelkollekten am 13. April 2025 (Palmarum)

Sprengel Hamburg und Lübeck für den Ring Evangelischer Gemeindepfadfinder (REGP)

Die heutige Kollekte ist bestimmt für den Ring Evangelischer Gemeindepfadfinder (REGP). Er ist in den letzten gut 25 Jahren zu einem Pfadfinderverband mit über 120 Kirchengemeinden und rund 6.500 Mitgliedern in der Nordkirche angewachsen und er wächst weiter. Auf vielen Veranstaltungen in der Landeskirche und auf den Kirchentagen sind die grün gekleideten Pfadfinderinnen und Pfadfinder inzwischen selbstverständliche Botschafterinnen und Botschafter der Nordkirche. Sie sind weit über die Grenzen der Nordkirche hinaus bekannt und geschätzt.

Ende April 2025 soll der REGP mit bis zu 500 Pfadfinderinnen und Pfadfindern als Helfende den 39. Deutschen Evangelischen Kirchentag in Hannover begleiten und unterstützen. Wir bitten daher um eine Kollekte im Sprengel, um die Transport- und Reisekosten für den Helfereinsatz zu finanzieren.

Sprengel Mecklenburg und Pommern für das Gustav-Adolf-Werk in MV

Die heutige Kollekte ist für die Arbeit des **Gustav-Adolf-Werkes in Mecklenburg- Vorpommern** bestimmt. Es hilft evangelischen Christen weltweit und in unserem Sprengel gibt es eine besondere Beziehung zu den Kirchen in Osteuropa. Mit Ihrer Kollekte unterstützen Sie u. a. die evangelischen Christen in Slowenien. Zur Evangelischen Kirche Augsburgischen Bekenntnisses in Slowenien gehört auch das ökumenische Institut „Primož Trubar Murska Sobota“. Das unabhängige Institut will sich zukünftig noch stärker auf Jugendprojekte konzentrieren. Dazu soll das Projekt „Christliche Jugend für den Frieden auf dem Balkan“ dienen, durch das junge Menschen aus Serbien, Kroatien und Slowenien zusammengebracht werden. Das Projekt will einer Radikalisierung junger Menschen mit Vernetzung, Solidarität, Achtung der Vielfalt und gegenseitigem Kennenlernen entgegentreten. Im Jahr 2025 soll in Kroatien ein fünftägiges Jugendtreffen für künftige Multiplikatoren aus den drei Ländern stattfinden.

Sprengel Schleswig und Holstein für den Ring Evangelischer Gemeindepfadfinder (REGP)-Helfereinsatz Kirchentag

Der Ring Evangelischer Gemeindepfadfinder (REGP) ist in den letzten gut 25 Jahren zu einem Pfadfinderverband mit über 120 Kirchengemeinden und rund 6.500 Mitgliedern in der Nordkirche angewachsen und er wächst weiter. Auf vielen Veranstaltungen in der Landeskirche und auf den

Kirchentagen sind die grün gekleideten Pfadfinderinnen und Pfadfinder inzwischen selbstverständliche Botschafterinnen und Botschafter der Nordkirche. Sie sind weit über die Grenzen der Nordkirche hinaus bekannt und geschätzt.

Ende April 2025 soll der REGP mit bis zu 500 Pfadfinderinnen und Pfadfindern als Helfende den 39. Deutschen Evangelischen Kirchentag in Hannover begleiten und unterstützen. Die An- und Abreise erfolgt mit Bussen, die die jugendlichen Pfadfinderinnen und Pfadfinder zentral einsammeln und aus Schleswig-Holstein in die Metropole Niedersachsens bringen. Wir bitten daher um eine Kollekte im Sprengel, um die Transport- und Reisekosten für den Helfereinsatz zu finanzieren.

Die Gemeinden werden gebeten, alle Kollekten zeitnah nur an ihren jeweiligen Kirchenkreis zu überweisen.

Bitte keine Direktüberweisungen an die Träger der Kollekten vornehmen. Die Kirchenkreise leiten bitte den vollständigen Kollektenertrag (Aufkommen aus jeder Kirchengemeinde) innerhalb von sechs Wochen an die Empfänger der Kollekten weiter.

Az:6110-002 T II

IIIe